
   いつも北街コミュニティ計画推進市民会議に多大のご協力・ご援助を賜り、心より御礼を申し上げます。 

 新型コロナウイルス感染拡大の長期化により、本年度も地域や学校の行事が中止になったり、縮小され

たりと、感染対策への配慮が欠かせない日々が続いています。 

 北街コミュニティの活動においても、マスクで互いの表情が見えづ

らい生活に慣れてきましたが、交流やコミュニケーションの不自由さ

を感じております。そのような状況下でも、感染対策をしながら「は

りまや通り」一斉清掃をはじめ、活動を続けられていることに感謝と

嬉しさを感じております。 

 来年度も新型コロナウイルスの感染状況などを考慮しながら、でき

ることをやっていきたいと思いますので、引き続き、ご支援・ご協力

のほどどうぞよろしくお願いいたします。 

はりまや橋からのラブレター 

北街コミュニティ計画推進市民会議 広報紙 

～ はりまや橋・心安らぐ住みよい北街 ～ 

 今年も国土交通省と締結している「ふれあい海道」協定のもと、「はりまや通り」の

一斉清掃を実施しました。 

 平日の出勤前、業務開始前のお忙しい時間の折にもかかわらず、総勢25名の地域住民の

皆さま、企業の皆さまにご参加をいただき、「おまち」をきれいにすることができました！

参加していただいた皆さま本当にありがとうございました。 

 今後とも皆さまのご協力をよろしくお願いします。 

北街コミュニティ計画推進市民会議 

        代表 橋田 剛 

     ご あ い さ つ 

  国土交通省支援事業 

「はりまや通り」一斉清掃 

主催：北街コミュニティ計画推進市民会議 

日時：令和4年12月１日（木） 7時30分～８時00分 

場所：はりまや橋から高知橋間の電車通り沿い 



今年度は、少しずつ行事・体験の場が復活していきました。しかし、まだ盆踊りや地区民運動会、餅つ

き・餅まるめ体験や夜の見回り活動、昔遊びなどは行われていません。 

運動会や音楽会については午前中開催で行いました。5年生の合宿と6年生の修学旅行は予定どおり行い

ました。はりまや橋カーニバルは、制限を加える形でしたが、バザーやゲーム、ウォークラリーを行いま

した。保育園・幼稚園の一日入学は実施予定です。内容は変更する予定です。 

 5月22日（日）、お天気に恵まれ、熱中症等もなく無事に運動会を終了すること

ができました。短縮された内容でしたが、どの子も力一杯頑張りました。それぞれ

が全力で取り組む姿はとてもいいものです。上級生は、競技のみならず、係りの仕

事の役割も立派に努めました。点数が入らないこれらの活動にも一生懸命取り組ん

でいました。でも、物足りなさがあると思います。いつになったら、思いっきりで

きる運動会が･･･。運動会は勝敗を競うという形をとっていますが、 

大事なのは、当日までの取組で一人一人が全力を出し切ること、仲間が 

頑張っている姿を見て認めることだと思います。 

 このことは、これからの学校生活に必ず生かされることでしょう。 

運動会の開催に際しまして、テント張り等の準備、駐輪場の整理、 

後片付けなど、たくさんの保護者の皆様にご協力をいただき、あり 

がとうございました。おかげさまでスムーズな運営ができました。 

「みんなで競技をがんばり笑顔でおわれる最高の運動会にしよう」 テーマ 
11月5日（土）に音楽会を行いました。今年度も、人数制限を行い、斉唱はなく合奏のみ、学年別音

楽会という内容になりました。お昼のビデオ放送という形にはなりましたが、PTAでの合奏に加え今年度

はPTAコーラスを行いました。何とか子どもたちのために、という思いが溢れています。 

子どもたちは、これまで授業や休み時間、放課後、お家等で練習を積み重ねてきました。その成果を十

分に発揮し、発表できたと思います。壇上で整列しているときの体がピシッと決まった態度や表情、終

わった後の満足した表情から、達成感に満ちあふれていることが見て取れました。 

最後は６年生。演奏も態度もさすがと思わせてくれました。音楽会へ向けて取り組んだ力をこれからの

生活に生かしてほしいと願っています。 

「心を一つにした 音楽を奏でよう」 テーマ 運動会 
音楽会 



6月9日（木）、北街地区の社会福祉協議会・民

生児童委員のみなさんが、1年生を訪問し、紙芝居

をしてくださいました。また、6月16日（木）に

は2年生を訪問して紙芝居をしてくださいました。

本校のこの活動は、10年ほど前の新堀小学校時代

から続いている地域の民生児童委員さんと学校と

をつなぐ大切な活動のひとつです。 

子どもたちは、担任の先生の読み聞かせとはま

たひと味違った表現に目を輝かせていました。本

当にありがたい活動です。2学期は中止となりまし

たが、3学期は今のところ予定しています。 

「紙芝居」始まる！ 
 6月9日（木）、6年生の各教室で租税教室が、

講師に高知税務署の方をお迎えして行われまし

た。税の種類や配分といった内容等をクイズ形式

で出してくれたり、日本の国家予算について考え

たりしました。日本の予算の大きさは、単なる数

字ではなかなかその大きさがピンと来ません。1

億円の札束の量から想像して、体育館フロア全面

に敷き詰めたら、どれくらいの高さになるのかな

どを説明してくださりました。 

６年生 租税教室！ 
６年生 修学旅行！ 

10月5日（水）から2泊3日の日程で、6年生が広島県と岡山県、香川県

へ修学旅行に行ってきました。予定どおりの2泊3日で行けたのは、本当に

久しぶりでした。心配された保護者の方も多いと思いますが、どうにか無

事に終えることができました。 

感染症対策として制限がありましたが、修学旅行が実施できたことはよ

かったと思います。感染症対策としましては、検温や手指消毒といった対

策を頻回に行う、スクール形式の食事、人数を減らしたバスとその中では

しゃべらない、ホテルの部屋は同室を3人までにする等の制限がありまし

た。子どもたちも我慢していたと思います。こういう制限のない修学旅行

が早く来るといいですね。 

６年生 城東中学校一日入学に！ 
12月1日（木）、午後から6年生が城東中学校へ一日入学に行ってきました。落ち着いた雰囲気の中、

体育館へ城東中学校区の3小学校の6年生が集合。校長先生の歓迎のご挨拶の後、吹奏楽部による歓迎演

奏、生徒会執行部による学校紹介等が行われました。 

 その後、各教科で各教室・体育館に分かれ模擬授業を
受けました。続いて、クラブ活動の見学や体験の時間で
した。天候に恵まれ、全てのクラブが予定どおり実施さ
れ、子どもたちは、目当てのクラブ活動を楽しむことが
できました。 

一足早く中学校に体験入学して城東中学校や 

中学校生活のことを少し知ることで、中学校生 

活に対する不安が少なくなったのではないで 

しょうか。 



会員を募集しています ～北街のまちづくりを一緒に考えてみませんか？～  
   

はりまや橋からのラブレター 第９号 
【編 集】北街コミュニティ計画推進市民会議 【発行責任者】橋田 剛 

【連絡先】高知市地域コミュニティ推進課（℡088-823-9080） 

 北街コミュニティ計画推進市民会議では、偶数月の第１月

曜（午後６時30分～）に、新堀コミュニティホールや北街社

会福祉協議会館で、地域のことの話し合いや行事の準備など

を行っています。 

 興味のある方は、事務局までお気軽にお問い合わせくださ

い。 

  
 街角に左の写真のような説明板が建っているのをご覧になられたことはありま

すか。この説明板は、『高知城下』といわれた地域にあり、建っている地域の旧

町名についての説明が書かれています。このコーナーでは北街にあるこの説明板

を順番に紹介していきます！ 

 ９回目は『旧北新町』です。この説明板は、桜井町２丁目の江ノ口川の川沿い

南側に立っています。そこには以下の説明が書かれています。 

 新町は、潮田

しおた

（干拓

かんたく

新田

しんでん

）であったこの辺りを、寛永

かんえい

8年（1631）、吾川郡

あがわぐん

芳原村

よしはらむら

（現春野町

はるのちょう

）の島崎

しまざき

藤右衛門

と う え も ん

が町家地

ま ち や ぢ

として開発した町。このうち、

北新町

きたしんまち

は西の山田町

やまだまち

から続くことから「山田町筋

やまだまちすじ

新町

しんまち

」とも呼ばれた。町内

には、明治10年（1877）頃、水野

みずの

寅次郎

とらじろう

を社長とする、自由民権運動の結社

「共 行 社

きょうぎょうしゃ

」が設立された。 

北街の旧町名紹介シリーズ【vol.９】 ～旧北新町～ 

【事務局】高知市地域コミュニティ推進課（℡088-823-9080） 

 市の職員が皆さまのもとに出向き、暮らしに役立つ情報

や、高知市の取り組みなどについてご説明し、市民の皆さん

が学べる機会を増やすことを目的とした講座です。 

 地域の集まりやサークル、グループでの勉強会など、皆さ

んのご利用をお待ちしております。 

あなたに届け隊 出前講座とは？ 


